
janvier à avril  2018 

 

C hères Viennoises, 
chers Viennois 

Vous avez entre les mains le 
n°20 de votre Vienn’echos. 
Le 1er numéro est paru à la 
fin de l’année 2016. Mon 
prédécesseur, Mme Durand, 
le notait déjà : « Vienn’echos 
apportera sa contribution au 
renforcement des liens entre 
vous, Viennoises et Viennois 
de tous âges, ainsi qu’entre 
vous et vos élus ». 
Cet objectif est toujours le 
nôtre. 
Comme vous le savez en 
effet, le souhait de votre 
conseil municipal est de vous 
faire participer 
le plus possible 
à la vie de la 
commune. 

Vienn’echos, 
dans une formule renouve-
lée sous ce mandat, y parti-
cipe donc depuis maintenant 
sept ans, en vous faisant re-
vivre notre actualité des mois 
écoulés.  
Par ce coup d’œil dans le 
rétroviseur, il s’agit moins de 
se remémorer ce qui s’est 
passé que de prendre cons-
cience de tout ce qui se fait 
dans notre commune, de 
prendre appui sur ces actions, 
ces événements, pour appré-
hender avec confiance et 
sérénité l’avenir. 
Dans ce monde en proie aux 
populismes de toutes sortes, 
sous la menace des inté-
grismes les plus meurtriers, 

nous avons besoin de sentir 
que nous formons une com-
munauté de citoyens, ou-
verts les uns aux autres et 
partageant une vie com-
mune. Vienn’echos nous y 
aide, modestement mais 
sûrement. 
Alors, que vive Vienn’echos, 
que vive la discussion entre 
nous (même si elle est quel-
quefois un peu agitée), que 
vivent les instants de ren-
contre, d’échanges et de 
rires. 
Avec mes amitiés 
Pascal Semonsut 

juillet à novembre 2023 
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www.vienne-en-val.fr 

Vienn’ Echos  

Nous fêtons, avec vous, le numéro 20 de votre Vienn'échos favori 
pour cela, nous avons ressorti de vieux articles des N°1 et 3. Nous avons également joué avec 
les citations de bas de page, avec vingt, vain et vin 
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"J'ai commencé à vivre véritablement à 20 ans. Avant, j'étais en veille. J'observais."                       Jean Dujardin 

Rénovation du bâtiment périscolaire 

Depuis mi août, l'ancienne 
école des filles a retrouvé 
une nouvelle jeunesse. 
Suite à une rénovation 
complète, ce sont des lo-
caux bien mieux isolés, 
donc nettement plus éco-
nomiques en terme 
d'énergie,  bien plus 
agréables et confortables 
qui accueillent, au rez-de-
chaussée, les enfants du 
périscolaire ainsi que les  

Septembre 2016 
associations danse et yoga, 
à l'étage. Ces travaux, d'un 
coût total d'un peu moins de 
390 000 euros, ont été cou-
verts par des subventions à 
hauteur de 250 000 euros 
environ, ce qui ramène la 
part à la charge de la com-
mune à 140 000 euros. 

Rénovation de la Chapelle de la Vierge 

nés par les entreprises 
Couvret et Fournier et la 
restauration des peintures 
réalisée par Pascal Am-
blard lui ont rendu son 
éclat d’origine. 

La chapelle de la Vierge, 
datant du début du XXe 
siècle, avait été dénaturée 
par de vilaines fissures, 
suite à d’anciennes infiltra-
tions. La souscription pu-
blique mise en place pour 
la restauration de la cloche 
de l’église a permis, par 
son grand succès, d’envisa-
ger sa rénovation. Les tra-
vaux de maçonnerie me-

Octobre 2016 

https://citation-celebre.leparisien.fr/citations/132298
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"Je suis plus belle aujourd'hui qu'à mes vingt ans"                                                             Sharon Stone 

viennoises qui, comme 
d’habitude, étaient pré-
sentes pour faire vivre le 
village (buvette, garde-
rie, jeux ….). Cette an-
née, Laurent Francès a 
transmis le flambeau à 
Jérôme Leloup qui assu-
rait pour la première 
fois la responsabilité de 
cette course répartie sur 

5 distances (1, 2, 5, 10, 
21 km). 
Malgré une averse et un 

vent parfois violent, 

1075 coureurs venus du 

Centre Val de Loire et 

des régions voisines ont 

profité du parcours 

entre route et forêt. 

On court depuis plus de 
trente et un ans ! 
Les foulées solognotes ont 
fêté l’année dernière leur 
trentième édition avec la 
venue exceptionnelle de 
Laurent Jalabert (et un 
record de 1172 inscrits). 
Ce 1er mai 2017 a égale-
ment été une belle réus-
site grâce aux  associations 

1er mai 2017 

Foulées Solognotes 
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"Vaincs les colériques par le calme, les méchants par la bonté, les avares par la générosité, les menteurs par la vérité." 

                                                                                                                                                                                  Bouddha 

Des nouvelles de notre église 

L 'église a reçu la visite d'un ar-
chitecte 

des bâtiments de 
France, suivi cet 
été du diagnostic 
d'un bureau d'ex-
perts pour faire un 
point sur les dégra-
dations constatées 
et envisager des 
solutions. Des ré-
parations doivent 
être faites avant 
d'envisager une réouverture au public. 

Propos recueillis auprès de Mme Mauri-
cette Chabin qui s'occupe de l'accueil 
des paroissiens : 

« Nous avons déjà, de 
moins en moins de 
monde aux offices reli-
gieux...c'est dommage. 
Les gens sont surpris de 
la fermeture de notre 

église car ils ne peuvent pas faire les ob-
sèques, baptêmes et mariages dans la 
commune de leur choix. » 

Suite à un pro-
blème sur le 
mécanisme 
d’horlogerie, un 
professionnel 
est intervenu et 
les cloches se 
sont remises à 
sonner et se 
font entendre 
de nouveau ! 
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Le PLU 
 

N otre commune vient de lancer une opé-
ration importante pour l'avenir de notre 

territoire, la révision de notre Plan Local d'Urbanisme. 
C'est le bureau d'études « Parenthèses Urbaines » qui 
réalisera cette prestation, qui s'étalera sur deux ans. Le 
22 septembre, une présentation de l'organisation, en 
accord avec les élus, a été faite aux Viennois lors d'une 
réunion publique. Les différentes étapes qui seront 
nécessaires pour aboutir à la définition du nouveau 
PLU ont été expliquées.  La volonté du Conseil Muni-
cipal est d'associer les Viennois afin qu'ils puissent faire 

des propositions et donner leur 
avis sur les projets qui leurs seront 
présentés. 

Un premier atelier avec les 
membres du conseil municipal 
s'est déroulé le 19/10, afin de don-
ner une première vision de notre ressenti vis-à-vis de 
l’urbanisation de notre commune. Les échanges ont 
permis de donner les premières informations sur les 
souhaits d’évolution de notre commune au bureau 
d'études. 

La prochaine étape sera la validation du diagnostic ter-
ritorial qui est en cours de réalisation. Elle aura lieu en 
décembre 2023 et janvier 2024. 

“Rien n'est stupide comme vaincre ; la vraie gloire est convaincre.”                            Victor Hugo 

Les différentes étapes de la révision d'un PLU : 

Les médailles du travail 

L e 18 octobre dernier s’est tenue la cérémonie de 
remise des médailles du travail des employés de 

notre municipalité 
En présence des employés, du Maire, des adjoints et des 
conseillers municipaux, 4 employés se sont vu remettre leur 
médaille respective marquant ainsi leur ancienneté et leur 
engagement professionnel très apprécié. 
M Le Maire après un discours a procédé à la remise des mé-
dailles 
Sandrine LECOMTE => Adjoint administratif territorial prin-
cipal de 1ère classe - 20 ans d’ancienneté 
Sophie BOILEAU => Agent spécialisé principal de 1ère classe des écoles maternelles – 20 ans d’ancienneté 
David BEDOUET=> Adjoint technique territorial principal de 2ème classe – 20 ans d’ancienneté 
Christian BIDOUX => Agent de maîtrise - 30 ans d’ancienneté 
La cérémonie s’est clôturée par un pot de l’amitié 
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‘’Les jambes de vingt ans sont faites pour aller au bout du monde.’’                                           Christian Bobin 

Octobre Rose 
 

C ette année encore, 
et ce pour la 3ème 

année consécutive, les munici-
palités de Tigy et Vienne-en-
Val se sont associées pour Oc-

tobre Rose. 
Les décors ont été mis en place 
pour le mois … les parapluies 
roses ont beaucoup plu mais 
hélas le vent a eu raison d’eux à 
mi-parcours. 
Les animations proposées cette année l’étaient 
au profit de l’association Viennoise Sens & Vie. 
Le samedi 16 octobre après-midi, un cours de 
Zumba a eu lieu sur la commune de Tigy ras-
semblant une trentaine de per-
sonnes. 
Dimanche, à Vienne-en-Val a eu 
lieu une marche avec un choix 
entre 3 randonnées 5km,11km à 
travers la forêt et la campagne 
Viennoise et une troisième, inti-
tulée randonnée des Mosaïques 
de 7km a été proposée aux parti-
cipants (voir encadré ci-dessous). 
A noter que cette année, les ran-

données de 5km et 7km étaient ouvertes sur la 
journée avec des départs possibles jusque 
15h00. 
A cette occasion nous avons fait venir le 

foodtruck « Tonnerre de Breizh » 
dont les galettes et crêpes ont ravis 
les gourmands. Sébastien et Cora-
line malgré des soucis mécaniques 
ont répondus présents et leur gen-
tillesse a illuminé notre journée ! 
Malgré la présence importante de 
marches proposées dans les com-
munes environnantes, les partici-
pants étaient au rendez-vous avec 
environ 210 marcheurs et 1 118,30€ 
récoltés au bénéfice de Sens et Vie 

dont le but principal est de soutenir et accom-
pagner les malades du cancer en mettant en 
place des actions diverses. 
Une belle journée placée sous le signe, de la 
douceur, du partage et de l’entraide. 

Circuit Mosaïques 
 

N otre commune est labelli-
sée « Village mosaïque » 

depuis le 12 avril 2023. Cette démarche 
vient récompenser les nombreux béné-
voles qui se sont 
associés à cette 
belle aventure 
pour  l'embellis-
sement de notre 
commune. Les 
ateliers mosaïques 

existent depuis plusieurs 
années, à raison de 2 sessions par an. Ils ont 

réuni de nombreux participants, avec une cen-
taine de mosaïques réalisées, cela montre l’en-
gouement pour cette activité manuelle pen-
dant laquelle créativité et pa-
tience sont reines ! 

Un circuit mosaïques était 
proposé pendant Octobre 
Rose le dimanche 15 octobre, 
Un parcours de 7 km a permis 

aux marcheurs de 
découvrir les mo-
saïques exposées 
dans les jardins, fa-
çades des proprié-
taires-artistes. Une belle façon de 
flâner dans notre commune et de se 
laisser surprendre par la créativité de 

ces habitants. 

Les céramiques de David Gudin 



Il est où le bonheur ?  
Ce fut un spectacle qui sortait de l'ordinaire, avec beaucoup de sentiments, et de sens de la vie. 
Effectivement ce spectacle était interprété par des comédiens atteints d’un handicap, qui tra-
vaillent en ESAT. De par leur présence sur scène, et leur authenticité ils ont pu nous trans-
mettre différentes émotions. Chacun nous a donné sa définition du bonheur. Et cela par 
toutes formes d'arts : du texte, de la danse, de la musique, de l'humour. 
Un beau spectacle, un beau message … ou comment se suffire de peu. 
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‘’Le tout c'est d'avoir du génie à vingt ans et du talent à quatre-vingts.’’                                 Camille Corot 

Le centenaire 
 

L e 14 octobre dernier, 
Monsieur le Maire et 

l'adjointe aux Solidarités se sont 
rendus au domicile de Mr 
Jacques HOURY qui fêtait son 
100ème anniversaire le jour 
même. Un coffret de 
"douceurs" lui a été remis au 
nom de la municipalité.  
      Quelques mots 
pour évoquer la vie de Mr 
HOURY :  
Né le 14.10.1923 à La Ferté St Aubin, Marié le 
15.09.1951 à Mauricette GAULIER, le couple a eu 2 
enfants : un garçon et une fille ; puis sont nés 5 pe-

tits-enfants et 4 arrière-petits-enfants.  
Mr HOURY a exercé la profession de garde-chasse 
successivement à Neung sur Beuvron puis à Sen-
nely.  
Mr et Mme HOURY sont venus s'installer à Vienne

-en-Val à la retraite dans la maison 
qu'ils avaient fait construire aupara-
vant.  
Mme HOURY est décédée en 2015 
et Mr HOURY continue à vivre à 
Vienne-en-Val.  
  
La famille avait préparé un bon repas 
et était réunie autour de lui le 14 oc-
tobre pour célébrer son anniversaire. 
100 ans ça se fête !  Nul doute que 

tous les évènements de cette longue vie ont dû être 
passés en revue ..."les feuilles mortes se ramassent à 
la pelle et les souvenirs aussi ! ". 

Repas des anciens 

U ne manifestation incontournable pour 
nos anciens de 70 ans et plus ! Cette 

année, plus de 120 personnes ont franchi les portes 
de la salle des fêtes pour partager un bon moment 
de convivialité, c'est l'occasion de passer un 
agréable moment autour d'une bonne table. L'apé-
ritif et le repas étaient offert par le Centre Commu-
nal d'Ac-
tion So-
ciale, le dé-
licieux re-
pas a été 
préparé par 
l'équipe du 
traiteur-
restaura-
teur 
« Entre 
Loire et 
Sologne » 
de Sully sur Loire. Les anciens ont bien sûr le choix 

entre cette participation ou la livraison d’un colis 
de gourmandises à leur domicile pour les fêtes de 
Noël. 

Nos doyens de la 
journée, Madame 
Françoise MI-
DON et Mon-
sieur Robert GI-
BOUIN, ont reçu 
chacun un pré-

sent des 
mains de 
Mon-
sieur le 
Maire et son adjointe à la solidarité et bien 
sûr posé pour la traditionnelle photo. 

L'ambiance festive, sous le son de l'accor-
déon, était assurée par Jean-François Car-
cagnon. Nos aînés ont ainsi pris plaisir à 
danser et à pousser la chansonnette. Un 
merci aux enfants de l'école qui ont en-
core décoré les menus cette année. Un 
merci aux bénévoles venus installer et dé-

corer la salle et accueillir nos anciens. 
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“On peut vaincre avec une épée et être vaincu par un baiser.”                                           Daniel Heinsius 

Cours numérique 

U ne 2ème session de cours informa-
tiques à destination des seniors est pro-

posée par la Municipalité et " Action Numérique" 
avec le soutien de la CARSAT.  
A compter du 30 novembre, à raison d'une séance 
de 2 heures par semaine, pendant 8 semaines, une 
initiation progressive et un accompagnement à 
l'informatique seront dispensés.  
Les cours sont gratuits. Ils se déroulent à la salle de 
la mairie. Vous pouvez venir avec votre matériel ; si 
vous n'en possédez pas il vous en sera prêté.  
Quelques places sont encore disponibles. N'hésitez 
pas !  
Contactez la mairie au 0238588123 pour plus de 
renseignements et pour inscrip-
tion avant le 17 novembre  
 
 

Le 14 juillet 

C ette année encore, à Vienne en 
Val, le 14 juillet fût célébré … le 

14 juillet. 
L’après-midi a débuté par un tournoi de 
pétanque et de jeux en bois mis à disposi-
tion par les Kids Viennois. 
A 17h30, la cérémonie s’est poursuivie avec 
le rassemblement au Monument aux 
Morts, accompagnée par l’Union Musicale 
de Marcilly-en-Villette. 
Un apéritif offert par la municipalité s’est 
tenu à 18h00, ensuite les participants ont 
pu pique-niquer, les Kids Viennois ont 
proposé une buvette.  
Ce moment de convivialité et de partage 
entre jeunes et moins jeunes s’est prolongé 

avec la pré-
sence du DJ 
« Seb ani-
mation ». 
A 22h15 la 
retraite aux 
flambeaux a 
pris le relai 
des festivi-
tés puis le feu d’artifice à la tombée de la 
nuit fût magnifiquement lancé. Le spec-
tacle fût très apprécié comme chaque an-
née… un grand merci à l’équipe munici-
pale en charge ainsi qu’aux pompiers ! 
Notre DJ a repris la main pour faire danser 
les Viennois jusqu’au bout de la nuit ! 
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‘’Qui a la tête creuse à vingt ans aura la bourse plate à trente.’’                                    Proverbe Italien 

Le CME : la boum 

Remise des calculettes 

L e dernier conseil mu-
nicipal enfant 2022-

2023 a décidé entre autres, 
d’organiser une Boum de fin 

d’année, qui a eu lieu le 30 juin dernier. 
Le CME avait décidé de faire cette soirée 
spéciale sur le thème de l’été et des va-
cances ! tout un programme. 
Cette soirée était ouverte sur inscriptions 
aux CM1, CM2 et 6ème de la commune de 
Vienne-En-Val. 
Les enfants du conseil municipal avaient un 
budget dédié à cet évènement et ont orga-
nisé la totalité de la soirée : le choix du 
thème, la conception de l’invitation, l’ani-
mation sur place (structures gonflables), la 
décoration de la salle (achat et mise en 
place), le choix et la mise en place du buffet, 
l’invitation des parents pour un apéritif 
avant qu’ils quittent définitivement les lieux 

jusqu’à l’heure de fin…  
Cette soirée fût un succès et le conseil mu-
nicipal enfant peut en être fièr! 

L es 24 élèves de CM2 de 
l’école élé-

mentaire Louis Di-
dier JOUSSELIN se 
sont retrouvés le 6 
juillet dans la salle 
de la Mairie afin de 

se voir remettre la fameuse 
calculatrice marquant le pas-
sage au collège. 
 

Le Maire, Pascal SEMONSUT, l’adjointe à 
la jeunesse Vanessa SOBRAL ainsi que les 
membres du conseil municipal, ont ainsi 

souhaité en présence des parents bonne 
chance aux futurs collégiens de notre 
commune. 

La cérémonie s’est terminée 
autour d’un pot convivial ! 
Un bon moment ! 
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‘’à vingt ans, c'est une promenade, à soixante ans c'est un pèlerinage. ’’                                   Serge Bonnet 

La boum des mômes Halloween 

L a boum de l’horreur 

Des fantômes, des 
sorcières et autres vampires ont 
envahis le centre culturel La 
Maugerie. En effet, le Kids 
Viennois organisait la boum 
d’Halloween le samedi 7 oc-
tobre. Deux sessions d’environ 
soixante enfants se sont succé-
dées, de 15h30 à 18h pour les 
plus jeunes, puis jusqu’à 23h30 

pour les plus 
vieux. Un bon 
défoulement 
pour tout ce 
petit monde qui 
…. 

Diffusé sur TMC 
dans l’émission 
« le petit quoti-
dien » en replay 

La rentrée des classes 

C ’est le lundi 4 septembre que les 
élèves de l’école Louis-Didier 

Jousselin ont repris le chemin de la classe. 
C’est pour chacun d’eux un moment d’émo-
tions contrastées, entre joie de retrouver les 
copains et crainte de rencontrer leur nou-
velle maîtresse pour se remettre au travail.  
En ce début d’année, l’école accueille 195 
élèves dont 11 élèves en situation de handi-
cap (classe ULIS : Unité Localisée d’Inclusion 
Scolaire). Pour favoriser l’inclusion, faire du 
lien entre tous les élèves, mieux vivre en-
semble, le projet de l’année s’articule autour 
des JO 2024. Ainsi, l’école portera haut les 
valeurs olympiques et paralympiques au tra-
vers de plusieurs manifestations sportives. 
 

Cette rentrée est également un moment 
important pour l’équipe enseignante qui 
ouvre les portes des classes : 
Maternelle : Mme Réveillez Emilie PS/MS, 
Mme Gaillot Audrey PS/MS/GS, Mmes 

Briand Cassandra et Del-Moral Sophie PS/GS,  
Elémentaire : Mme Ballon Aurélie CP/CE1, 
Mme Bruneau Catherine CP/CE1, Mme 
Broye Flavie et ? CE2/CM1, Mmes Acacio 
Maryline et Del-Moral Sophie CM1/CM2, 
Mmes Caumon Magali et Mercier Emilie 
CM1/CM2, Mme Gautier Bérengère coor-
donnateur ULIS 
Une équipe complétée par des ATSEM 
(Agent Territorial spécialisé des écoles ma-
ternelles) et des AESH (Accompagnant des 
élèves en situation de handicap) 
Mmes Boileau Sophie, Robichon Alexandra 
et Schneider Magali (ATSEM) 
Mmes Lebrun Natacha, Bochot Corinne et 
Brière Emilie (AESH) 
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"Lorsqu'on a vingt ans, on est incendiaire, mais après quarante ans, on devient pompiers."      Witold Gombrowicz 

 Vienn’en Sports 2 

L e 1er 

juil-

let 

s'est tenu la 

2ème session 

du Vienn'en 

Sports 

Pour la 2ème 

année consé-

cutive 8 asso-

ciations spor-

tives ont présentés leurs sports 

dans des ateliers accessibles aux 

adultes et aux enfants. Le Tour 

de France faisait le lien entre les 

différents sports. Des décora-

tions avaient été installées : 

épaves de vélos colorés, guir-

landes en hauteurs, barnums-

parapluies … 

Une sono était 

également ins-

tallée, pour de 

la musique 

d'ambiance, et 

des annonces 

au micro 

Peu d'adultes se 

sont déplacés, 

mais les enfants 

étaient tou-

jours présents, 

et ont passés une agréable après 

midi. Une buvette a désaltéré 

tous ces sportifs, et les ont éga-

lement rassasiés avec des crêpes. 

(merci à l'espérance Musicale 

d'avoir tenu ce stand) 

Cela s'est terminé en fin d'après 

midi, avec des concerts organi-

sés par l' Espérance Musicales, 

par des petits et des grands 

Une bonne ambiance sportive 

et festive pour cette manifesta-

tion 

 

Après une 

réunion de 

débriefing, il 

a été décidé 

que le 

Vienn'en 

Sports 3 se 

fera en 

même temps 

que le forum des associations 

début septembre 2024 

 Les concerts du Vienn’en Sports 

S uite à 
cette 

journée sportive 
(Vienn’en 
Sport), l’Espé-
rance Musicale a 
organisé une 
scène ouverte, 
où plusieurs 
musiciens ont pu s’exprimer : Le groupe ado, 

Gare à la grille (groupe 
adulte), Matthieu 
et son hautbois, 
ainsi que plusieurs 
élèves de l’associa-
tion de musique. 
Pour accompagner cette soirée musi-
cale, des boissons et de quoi grignoter 
étaient disponibles à la buvette tenue 
par l’association de musique pour ar-
rondir ses finances et envisager d’autres 

projets... 
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"Qu’est-ce que vous regardez ? C’est la carte routière ? – Non ! C’est la carte des vins. C’est pour éviter les bouchons !"                                      
                                                                                                                                                                           Raymond Devos 

 Festi’Vienne 

L e WE du 25-26 aout se tenait le Festi'Vienne, durant 2 jours, vendredi et samedi 

Vendredi soir un ciné-concert s'est tenu, pour nous faire découvrir ou redécouvrir un film muet de 
Charlie Chaplin : The Immigrant. Cette projection était accompagnée par 2 musiciens : Sacha Gillard 
(clarinette) et Fred Ferrand (accordéon) 

Cela nous replonge à l'époque des films muets, accompagnés de musique 

Ces 2 musiciens avaient créé une partition spécifique pour ce film 

Un grand niveau de qualité pour ceux-ci, et un beau film sur la tolérance, la pauvreté, et l’immigration, 
rarement diffusé. 

La journée de samedi était plutôt réservé aux enfants  

à 11h00, un spectacle musical pour jeunes enfants (3-7 ans) « Au lit Molie ! » 
de AM. Productions 

Une jeune comédienne, avec une forte énergie, one-woman-show, aidé de ses 
marionnettes, et d'un joli décor 

Cela racontait l'histoire d'une jeune fille qui s'endormait, et vivait des rêves, 
avec des animaux, se confondant avec la réalité 

Les enfants étaient très réceptifs, et participaient beaucoup 

Un beau spectacle plein de « peps » 

à 14h30, c'était le tour de « Momotarö et Natsuki » Cie Matulu (pour les 5-10 ans) 

Dans un décor de papier « kamishibaï »( technique de théâtre avec un « butaï » de 
papier japonais), des marionnettes en origami (pliage de papiers). Les aventures de 
Momotarö et Natsuki, 2 contes japonais, défilent tout un tas de marionnettes repré-
sentant tantôt des démons, tantôt des personnages féériques 
Tout cela rend une atmosphère magique et féérique, pleine de légèreté, mais aussi de combats, sur l’île 
d’Onigashima 
Mathieu Jouanneau manie avec dextérité toutes ces marionnettes, 
dans ce décor changeant, dans ce théâtre japonais  

et à 16h30, pour la clôture du festival, « Tagada Tswing Tswing » Cie 
Le Grand Souk (de 3 à 77 ans) 

Sur une astuce de  de remplacement de la 
personne qui devait faire le spectacle, 2 ou-
vriers qui installaient le décor , se voient obliger de faire le spectacle à sa place 

Maladroits dans leur jeux, ils endossent néammoins leur nouveau rôle, et, de 
maladresse en maladresse rendent ce spec-
tacle comique. Ils jouent tous les deux des 
instruments de musique (guitares, batte-
rie …) 

Valérian Renault et François Manuélian 
nous emmènent à travers des chansons 

françaises dans un spectacle comique, avec une énergie folle (et 
même avec Baloo, dans le livre de la jungle) 

Le camion-pizzas 
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"Les Français sont si fiers de leurs vins qu’ils ont donné à certaines de leurs villes le nom d’un grand cru."                        

                                                                                                                                                        Oscar Wilde 

 Ram Dam 

L es 1er et 2 juillet 
dernier a eu lieu le 

grand retour des représen-
tations de Ramdam sur les 
planches de la salle des fêtes 
de Vienne-en-Val. 
En cette 1ère année de re-
prise après le COVID, la soi-
rée été intitulée « Bas les 
masques » ! 
Moment important de 
l’année consistant à présen-
ter au public le travail des 
différents groupes d’âge. 
4 pièces se sont succédées : 
Les plus jeunes ont débuté 
la soirée avec leur pièce in-
titulée Comme un poisson 
dans l’eau nous comptant 
l’héroïsme de 4 enfants en 
50 avant J.-C. ; qui ont fa-
briqué un antidote permet-
tant de sauver les habitants 

d’un village dont l’eau a été 
empoisonnée par le chef 
des Romains. 
La seconde pièce, celle du 
groupe pré ado intitulée 
Une féérie des 
loges racontant la folle 
aventure d’enfants qui de 
retour d’excursion font face 
à une explosion étrange 
entrainant la disparition des 
adultes, et l’apparition de 
fées plus ou moins expéri-
mentées nous proposant 
des aventures très drôles. 
Arrive le tour des adoles-
cents avec C’est l’ pompon, 
l’histoire d’une grand-mère 
ne souhaitant pas du tout 
suivre les conseils de sa fa-
mille sur le fait qu’elle 
doive rejoindre une maison 
de retraite et préférant ainsi 
aller faire un saut en para-
chute et enfin la soirée fut 

close avec la pièce des 
adultes Le bonheur est dans 
l’après ? sur les méfaits du 
développement personnel 
dans les entreprises ac-
tuelles. 
Un moment très agréable, 
drôle, de qualité … il faut 
noter que l’écritures des 
pièces, l’animation des dif-
férents groupes, la création 
des décors et des costumes 
sont fait par les membres de 
Ramdam. 
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‘’La france est en fermentation; donnera-t-elle du vinaigre ou du vin, on l'ignore encore.’’ 

                                                                                                                                     Georg Christoph Lichtenberg   

 Forum des assos 

M algré une chaleur acca-
blante, ce fût une belle 

moisson d’adhérents pour les associa-
tions viennoises. 
Liste des assos présentes aux forum : 

Espérance musicale 
Chorale Val en Sol 
ASV 
ASV Gym 
ASV Danse 
ASV Randonnée pédestre 
ASV Tennis 
ASV Tennis de table 
ASV VTT 
ASV Yoga 
ASV Course à pieds ( Les Runners ) 
Ateliers de Vienne en Val ( peinture et spec-

tacles ) 
Kids Viennois 
Focale 
Foyer Viennois 
Le temps de lire 
Ramdam théâtre 
SAHV 
Phoenix 45 ( qi gong ) 
Sens et Vie 
La Paroisse 
US Tigy-Vienne (foot) 
Capoeira 

   Assos extérieures 
Judo Férolles 
DJS BAD Darvoy 
FCPE Tigy 
La Fraternelle ( tir ) Tigy 
Solidarité Paysans ( Mme Colmet Daage ) 
Parapente Club Orléans 

Nouveaux arrivants 

L a chaleur et le soleil 
ont eu raison des 

nouveaux arrivants. En effet, 
ils ont été peu à répondre po-
sitivement à l’invitation de M. 

le maire. 
Cependant, la rencontre a eu lieu à la 
Maugerie. L’occasion pour M. Se-
monsut de présenter la commune, les 
membres du conseil municipal et de 
partager un premier verre de l’amitié. 

 11 novembre 

C ’est dans un 
contexte très 

particulier étant donné 
l’actualité que s’est te-
nue la cérémonie du 11 
novembre.  
En ce samedi matin 
frais mais ensoleillé, la 
cérémonie a débuté à 
9h15 au cimetière par 
un recueillement et un 
dépôt de gerbe devant la tombe du soldat incon-
nu avec la présence de nos pompiers et de 
l’union musicale de Marcilly en Villette, repré-
sentés en très grand nombre tous les deux Puis le 
défilé s’est engagé pour s’achever au Monument 
aux Morts afin d’y déposer une gerbe. Des lec-

tures de texte ont eu lieu, un par Léonie FOUAN 
membre du conseil municipal enfant et le second 

par M Le Maire. 
Outre le fait de rappeler qu’il y a 
100 ans jour pour jour que la 
flamme du soldat inconnu a été 
allumée en hommage pour ne plus 
jamais s’éteindre sous notre Arc de 
Triomphe, il n’était pas possible de 
ne pas évoquer la guerre en Ukraine 
qui perdure ainsi que la situation au 
Proche Orient… 
La fonction de portes drapeaux 

était assurée par des membres du Conseil Muni-
cipal Enfant ainsi que des membres du conseil 
Municipal et un de nos pompiers.  
Cet hommage s’est terminé à la salle des fêtes par 
un verre de l’amitié. 



P A G E   1 5  

‘’Ma vie de garçon a la vie dure-et c'est en vain que depuis quarante ans je l'enterre. ’’                      Sacha Guitry 

 VTT « sur le sentier des Carnutes » 

C ette an-

née, 

c'était la 

29ème édition de la 

randonnée  VTT 

« Sur le sentier des 

Carnutes » 

Avec, pour particularité, des sentiers-

circuits réservés au GRAVELS, un 70 

et un 95kms 

Le gravel est un vélo situé entre le 

VTT et le vélo de route. Il a l'allure 

d'un vélo de route (cintre galbé) mais 

avec des roues plus larges. Il peut donc 

passer sur des chemins accidentés, 

mais pas trop défoncés, comme les 

VTT 

Ces circuits n'étaient pas fléchés sur le 

terrain, mais disponibles en fichiers 

gpx, à l'avance ou à l'inscription sur 

place. Cela gagnait un temps impor-

tant de fléchage (70+95km !) 

Cette façon de faire  sera peut-être 

étendue aux circuits VTT les années 

prochaines, pour alléger ce travail de 

fléchage 

En éliminant aussi le risque de déflé-

chage par des gens malveillants, ce qui 

est arrivé encore une fois pendant 

cette rando, sur 

les hauts de 

Tigy (merci à 

eux !) 

Une autre nou-

veauté cette 

année a été 

l'utilisation de 

« HelloAsso » qui est une plateforme 

qui organise, gratuitement, toutes les 

inscriptions, paiements, pour la bille-

terie. Ce qui permet de ne plus avoir 

de caisse sur place, avec du liquide. Et 

de gagner du temps d'organisation 

(cette plateforme est valable pour 

tous les sports, et ttes les associa-

tions), tout ça avec une volonté de 

solidarité. 

 

Revenons aux Carnutes 

Avec 218 participants, la fréquenta-

tion de cette randonnée fût très ho-

norable quand on sait qu'en 

moyenne les manifestations similaires 

attirent 150 personnes environ Les 

ravitos ont été très appréciés, comme 

tous les ans 

Et, comme d'habitude, une 

petite bière pression attendait 

les rouleurs en rentrant 

Juste un petit inci-

dent avec une par-

ticipante qui a 

cassé sa tige de 

selle sur un gravel, 

mais qui a été prise 

en charge par 

l'équipe de béné-

voles 

Environ une 

40aine de 

bénévoles 

étaient pré-

sents, avec 

l'aide des 

« foulées de 

loire » de Jar-

geau (merci à 

eux) 

Mais, on pouvait remarquer qu'il y 

avait très peu de viennois sur cette 

randonnée 

Merci aussi à tous les sponsors 

(coiffure Coté Look, Parcs et Jardins 

Béronie, ACJ Tech, Véloland, Zéfal, 

Shimano, Hutchinson) 

 

Pour l'année prochaine, en septembre 

2024, sera organisée la 30ème édi-

tion des Carnutes 

Pour cette occasion, différentes nou-

veautés seront présentes (lots, petits 

parcours, route, subvention …) mais 

rien n'est encore décidé, je ne vous en 

dit donc pas plus. 

Les fameux  GRAVELS 
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‘’L'amitié c'est comme une bouteille de vin, elle prend de la valeur avec le temps.’’                                 anonyme 

 Une aventure cinématographique 

L e mercredi 4 octobre, un atelier de 
réalisation participatif a eu lieu au 

centre culturel de La Maugerie en partena-
riat avec la commune de Vienne-en-Val. 

Ciclic, qui s’occupe notamment des 3 camions 
« cinémobile » qui circulent dans notre région, 
était à l’initiative de 
cette activité. 
Accueillis par Gaël Ber-
nard, l’animateur de 
l’atelier, une dizaine de 
personnes étaient réu-
nis pour réaliser un 
film original d’environ 
cinq minutes. Le dé-

part : des images réelles de particuliers, filmées à 
Vienne-en-Val en super 8, et confiées à Ciclic 
pour être numérisées. 
Le début du travail a consisté à créer une histoire 
en choisissant les images pour créer un scénario à 
la manière d’un film connu (James Bond, Indiana 
Jones …). Ensuite, il a fallu réaliser le montage, 
écrire les sous-titres, trouver des sons et même 

enregistrer la mu-
sique du film. 
La diffusion de ce 
court-métrage est 
prévue lors des 
prochaines séances 
du cinémobile, 
Place du Prieuré. 

Champions de France de Horse-ball 

N ous tenons particulièrement à 

féliciter les écuries de Vienne en 

Val, les cavaliers, cava-

lières et leur monture 

bien sûr pour cette année 

exceptionnelle, rythmée 

par de nombreux succès 

aux diverses compétitions. 

Créé en 1994, sous la di-

rection de Denis Lalanne 

le poney club de Vienne 

en Val  a été repris par 

Fabrice et Stéphanie La-

roye en 2019. 

Une nouvelle discipline encore peu connue, 

notamment par les 

Viennois fut proposée 

par le club : LE HORSE 

BALL. (Sport collectif 

équestre opposant 2 

équipes, consistant à 

récupérer un ballon 

équipé de 6 anses pour 

l’envoyer dans un cercle 

métallique en hauteur) 

Du 

18 

au 

23 mai 2023 a eu lieu un 

grand tournoi de cette 

discipline (à Vienne en 

Val ?), dont voici les prix 

obtenus par les écuries de 

Vienne : 

médaille d’argent horse-
ball région’s cup 

médaille d’argent (vice-champion de France) 
horse-ball amateur 4 

médaille d’argent (vice champion de France) 
horse-ball cadet 3 

médaille d’argent (vice champion de France) 
Horse-ball club excellence 1 

MEDAILLE D OR ( CHAMPION DE FRANCE ) 
horse-ball cadet 3 

             Un grand bravo à toutes et à tous pour 
ces performances ! 



P A G E   1 7  

‘’A quoi reconnaît-on un bon restaurant? Les verres à vin y sont plus grands que les verres à eau’’ 

                                                                                                                                                      Frédéric Beigbeder   

 Des Simcas et de l’hydrogène 

S amedi 21 octobre, la section Loiret du club 
Simca France s’est réuni devant l’église de 

Vienne en Val. L’occasion de partager une prome-
nade dans de belles automobiles. Ensuite, les pilotes 

et co-pilotes ont assisté à une conférence sur les 
moteurs à combustion interne avec l’hydrogène 
comme carburant.  
Ensuite, l’heureux cortège s’est déplacé vers Saint 
Jean de Braye pour visiter le musée Campanaire Bol-
lée et leurs fameuses cloches. 
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“Le peuple n'est pas un vain mot.” …                                                                                      Jacques Chirac 

 
Conseil Municipal, réunion extraordinaire du 16 juin 2023 

Le conseil municipal : 

- décide à l'unanimité dans le cadre du marché de restauration scolaire de retenir la 
société RESTAUVAL sur une base  tarifaire prévisionnelle 

- de conclure le marché pour une durée de 1 an à compter du 1er septembre 2023 re-
nouvelable 

tacitement pour une durée maximum de 3 ans, soit jusqu’au 31 août 2026 dans les 
conditions 

prévues à l’article 1 du CCTP 

-d' affermir la tranche conditionnelle et d'inscrire les crédits destinés au financement 
des dépenses de ce marché 

-d' autoriser Monsieur le Maire à signer tous les documents se rapportant à ce marché 

 
 
 
Conseil Municipal du 7 juillet 2023 

Le conseil municipal : 

- approuve à l'unanimité, les nouveaux tarifs de la restauration scolaire à compter du 

1er septembre 2023 pour le repas en maternelle, en élémentaire et par adulte 

- approuve à l'unanimité, la valorisation des salles communales mises à disposition des 

associations pour 2022-2023 

retient le linéaire d'enfouissement de la fibre (5 744 mètres) et approuve le coût des tra-

vaux pour un montant de 32 741€. Il inscrit cette dépense au budget et autorise Mon-

sieur le Maire à mettre en œuvre toutes les démarches et à signer toutes les pièces né-

cessaires à l'exécution de la présente délibération 

 
 

Résumés des derniers conseils Municipaux  
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“Contre la stupidité, même les dieux se disputent en vain.” ...                                 Johann Friedrich von Schiller 

   

Conseil Municipal du 29 septembre 2023 

Le conseil municipal : 

 - décide la création du poste d’adjoint administratif principal de 1ère classe à temps complet 

(35/35ème) et la  suppression des postes d’adjoint d’animation principal de 2ème classe à temps complet 

(35/35ème), adjoint  d’animation à temps non complet (21,86/35ème), adjoint d’animation à 

temps non complet (17,25/35ème) 

- constate qu’il n’est pas en capacité de désigner un référent déontologue et s’engage à le désigner dans 

les meilleurs délais 

-  adopte, à compter du 1er janvier 2024, la nomenclature budgétaire et comptable M57 abrégée pour 

la commune de Vienne-en-Val, 

- adopte une décision modificative 

- approuve la liste pour l’attribution des prix et des récompenses 

- approuve le projet de réfection de la tombe de Monsieur JOUSSELIN 

- inscrit le paiement de la taxe foncière de l’AFR sur le budget de la commune de Vienne-en-Val au 
compte 63512 et procède à son paiement. 

-  approuve l’achat du matériel professionnel de kinésithérapie pour un montant maximum de 
5 000 € et du matériel professionnel d’orthoptie pour un montant de 8 040 € TTC 

-  donne son accord pour faire un don au Maroc et à la Libye. 

Le conseil municipal : 

 - approuve les nouveaux tarifs du périscolaire et de l’étude à partir du 6 novembre 2023 ainsi 
que des mo difications du règlement intérieur ALSH – périscolaire – étude.  

 - adopte le rapport sur le prix et la qualité du service public de l’eau et de l’assainissement col-
lectif. 

http://evene.lefigaro.fr/citations/johann-friedrich-von-schiller


Contact mairie : 02-38-58-81-23                mairie-vienne-en-val@wanadoo.fr              www.vienne-en-val.fr 
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Etat Civil 

Naissances  

Décès 
COLMET-DAÂGE François René Armand décédé le 14/07/2023 
 

PROVOST Yann-Eric décédé le 01/09/2023 
 

LAVEAU Christian Max décédé le 08/10/2023 

ARNOULT Loane Emma née le 30 juillet 2023 
DELALOY ALVES Noah né le 2 août 2023 
POUYÉ Margaux Marie Véronique née le 13 septembre 2023 
SEROT Chloé Maryline Karine née le 24 septembre 2023 
KLEIN Lyv Amandine née le 11 octobre 2023 
LEFEVRE Théa Claudine Frédérique née le 24 octobre 2023 

Pacs 
SCHIESZLER Arnaud Henri Alexandre et LOUBEAU Anne-
Sophie Valérie Caroline pacsés le 16 septembre 2023 

Mariages 
DE SÀ Antonio et GIRAULT Sarah Adda mariés le 01/07/2023 
 

DEROUET Alexis Romain et SOULET Ludivine Morgane Solange 
Monique mariés le 29/07/2023 
 

MATHIAS DU REPAIRE Marin Marie Jacques Denis Vincent et 
COLMET-DAÂGE Cécile Marie Anne mariés le 22/09/2023 

mailto:mairie-vienne-en-val@wanadoo.fr

